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La UAEM en la prensa: 
 
Inicia el viernes periodo vacacional universitario 
Este viernes, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inicia su periodo vacacional de verano, 
por lo que más de 30 mil estudiantes dejarán las aulas, salvo aquellos que acaban de ser seleccionados para 
ingresar al ciclo escolar 2017-2018, puesto que tendrán que cumplir con el requisito del curso propedéutico de 
dos semanas. De acuerdo con lo que establece el calendario escolar de la máxima casa de estudios de la 
entidad, este viernes será el último día de clases y labores para el personal docente y administrativo, mismos 
que junto con el personal de confianza, concluirán su receso escolar el próximo 26 de julio, para 
reincorporarse el jueves 27. En el caso de los estudiantes de nuevo ingreso, se informó que una vez que ya 
se publicaron los resultados de ingreso, cada unidad académica ha programado cursos intersemestrales (en 
algunos casos), para después arrancar de manera oficial con el curso propedéutico para cada una de ellas. 
Con ello, la UAEM, como cada año sucede, estará brindando servicio de manera parcial; es decir, que sus 
áreas administrativas estarán totalmente cerradas, aunque en algunos casos se estará brindando atención 
especial a la población, en el entendido que las diversas unidades académicas estarán trabajando en sus 
proyectos para el siguiente semestre. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/inicia-el-viernes-periodo-vacacional-universitario. 
 
Lanzan sello distintivo para productores de Cuernavaca 
El Gobierno Ciudadano en apoyo a más de mil productores capitalinos, presentó el nuevo sello distintivo 
“Cuernavaca Produce“la cual que fortalecerá la distribución y formalización de los productos que elaboran 
para poder comercializarlos en el mercado. Dicho nombre agrupará  áreas como: agrícola, apícola, granos 
básicos, aguacateros, fúngicos y ornamentales, bajo un marca y nombre que les permitirá agruparse y 
distribuir mediante canales comerciales seguros. En el evento el alcalde Cuauhtémoc Blanco Bravo, expresó 
que es prioridad del gobierno que encabeza dar las facilidades a productores agrícolas y pecuarios para su 
desarrollo en el ámbito de la comercialización y evitar intermediarios que en la mayoría de los casos se 
quedan con las ganancias. En su intervención el secretario de Turismo y Desarrollo Económico, Juan Diego 
Pons de León dijo que Cuernavaca es el primer municipio que  inició con  procesos  de certificación de 
producto, por ello se puede distribuir con tranquilidad y orgullo lo que los cuernavacenses cosechan y 
elaboran. Asimismo agradeció a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por el apoyo que se 
otorga en la certificación de  estos 1200  productores cuernavacenses. 
El Regional del Sur, p.5, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=90815 
 

Nacional: 
 
Designan a Peñalosa como rector de la UAM 
Renovación y con ello retomar el rumbo es lo primero que plantea Eduardo Abel Peñalosa Castro, a unos 
minutos de ser designado rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), para el periodo 
2017-2021 y quien asumirá el cargo el próximo 4 de julio. En entrevista con El Universal asegura que la base 
de su administración será renovar a la UAM mediante el fortalecimiento de sus valores fundacionales: 
“Regresar a las ideas que dieron lugar a su fundación pero con una renovación”, dijo. “Simplemente retomar el 
rumbo, tratar de recoger por donde ellos dejen y encauzar a través del programa de trabajo: transparencia, 
diálogo, colaboración y construcción conjunta. Me interesa mucho regresar a los valores fundacionales de la 
UAM”. El objetivo de quien será el treceavo rector general en la historia de esa Casa Abierta al Tiempo, 
creada en 1974, es posicionar a la universidad en el ámbito nacional e internacional. Hacer un cambio 
sustantivo que perdure más allá de los años que se desarrolle su gestión. “Veo en el futuro de la UAM a una 
universidad con presencia, que destaca en docencia, en investigación, que tiene muy buenos números de 
eficiencia terminal, un sistema de desarrollo cultural. Creo que la UAM en cuatro años va a cambiar. Yo tomo 
una universidad con una pérdida de presencia, pero cuando termine seguramente tendremos más presencia y 
actividades”, dijo. 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/06/30/designan-penalosa-como-rector-de-la-uam 
La Jornada, p.32, (Arturo Sánchez Jiménez), 
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/df/universidad_autonoma_metropolitana-uam-nuevo-rector-
eduardo_penalosa_castro-milenio_0_983902034.html 
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Ex candidatos acusan irregularidad 
Los cuatro rectores de unidad que quedaron excluidos del proceso de designación del rector general de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) enviaron una carta a la Junta Directiva en la que se dijeron 
“sumamente preocupados” de que ese órgano colegiado haya decidido entrevistar únicamente a tres de los 12 
aspirantes. El documento fue firmado por el rector de Azcapotzalco, Romualdo López Zárate; por el de 
Iztapalapa, José Octavio Nateras Domínguez; por el de Lerma, Emilio Sordo Zabay; y por la de Xochimilco, 
Patricia Alfaro Moctezuma. El documento, público en el sitio de la unidad Xochimilco, está fechado ayer y lleva 
el sello de recibido por parte de la junta. “La exclusión de un alto número de aspirantes sin que hayan sido 
entrevistados, varios de ellos con una sólida trayectoria académica y administrativa y con apoyos por parte de 
la comunidad, amplía las suspicacias y el desencanto sobre lo que debiera ser una oportunidad para el debate 
de propuestas y reflexión”. 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/06/30/ex-candidatos-acusan-irregularidad 
 
Crean Laboratorio Nacional de Materiales Ligeros para la Industria Automotriz 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) aprobó la creación del primer Laboratorio Nacional de 
Materiales Ligeros para la Industria Automotriz (LANIAUTO), que estará localizado en Coahuila y buscará 
crear nuevos materiales para construir automóviles con tres características básicas: 1) Que sean más ligeros; 
2) Que aumenten la eficiencia en el consumo de combustible, y 3) Que reduzcan la emisión de gases de 
efecto invernadero. El laboratorio tendrá como sede el Centro de Investigación en Química Aplicada (CIQA), 
que es uno de los 27 Centros Públicos de Investigación de Conacyt, pero es importante aclarar que desde ahí 
se tejerán redes de trabajo con científicos de diferentes universidades, institutos y centros de investigación 
localizados en entidades como Guanajuato, Querétaro, Nuevo León, San Luis Potosí y Veracruz. El fondo 
semilla con el que iniciará este Laboratorio Nacional serán un millón 845 mil pesos, pero nacerá con un 
modelo de trabajo que busca que a mediano y largo plazo alcance una dinámica que le permita 
sustentabilidad financiera, como informó el doctor Ernesto Hernández Hernández, catedrático del Conacyt, 
asignado a CIQA como líder del proyecto del nuevo Laboratorio Nacional. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1031104.html 
 
Lanza la UNAM festival para impulsar la creación escénica de jóvenes universitarios 
Con la finalidad de propiciar el trabajo interdisciplinario, formar nuevos públicos e impulsar la creación, sobre 
todo de los jóvenes universitarios, la Coordinación de Difusión Cultural de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, que dirige Jorge Volpi, creó el festival IM.PULSO Música Escena Verano UNAM, iniciativa que 
incentivará la producción escénica de compañías profesionales y emergentes. El encuentro, inscrito en el 
programa de fomento a la creación de Cultura UNAM, se desarrollará del 11 al 26 de agosto en el Centro 
Cultural Universitario y en la Casa del Lago Juan José Arreola. La programación incluye siete proyectos, de 
los que dos están en proceso creativo, que abordan temas como la migración, las elecciones en Estados 
Unidos y un suceso histórico de 1968. Volpi explicó que el festival IM.PULSO se realizará en colaboración con 
las direcciones de Música, Teatro y Danza, y se busca convertirlo en un espacio conjunto de creación 
interdisciplinaria. Hacía falta un espacio de colaboración entre la música y las artes escénicas; a partir de ahí 
decidimos preparar un festival que tiene el objetivo central de propiciar el trabajo en colaboración entre la 
música, teatro y la danza en todas sus variedades, explicó. 
La Jornada, p.4, (Fabiola Palapa Quijas). 
 
Al extranjero, 241 estudiantes de la UAEMéx  
Los 241 estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México que durante el periodo regular otoño 
2017, realizarán movilidad académica a 90 instituciones de educación superior de 21 países de América, 
Europa y Asia; participaron en el Festival Embajadores UAEMéx, que se llevó a cabo en la Facultad de 
Medicina. En este evento, inaugurado por el director de Cooperación Internacional de la UAEMéx, Eduardo de 
la Rosa Martínez, y al que asistió el delegado en el Estado de México de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Fernando Alvear Maldonado, se brindó a los jóvenes capacitación sobre qué llevar y qué no llevar 
en la maleta durante su viaje, procesos de inscripción en las universidades a las que asisten y procesos de 
enseñanza-aprendizaje, entre otros aspectos. En la Facultad de Medicina, Alvear Maldonado ofreció a los 
universitarios de toda la entidad una plática sobre los apoyos que la dependencia federal brinda a los 
mexicanos en el exterior. Asimismo, jóvenes que ya participaron en el Programa de Movilidad de la institución, 
principalmente en el extranjero, compartieron sus experiencias. Asistieron los responsables de la Red Interna 
de Cooperación Internacional y Movilidad con la finalidad de acceder a las modificaciones y actualizaciones en 
la materia.  
Milenio, (milenio Digital), http://www.milenio.com/region/uaemex-intercambio-movilidad-europa-asia-america-
milenio-noticias-edomex_0_983901671.html 
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Presenta el IPN siete denuncias ante la PGR por alteración de calificaciones 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) presentó siete denuncias ante la Procuraduría General de la República 
(PGR) y está procesando a diez de sus trabajadores por los casos de alteración de calificaciones en el 
Sistema de Administración Escolar (Saes). Como publicó este diario en abril pasado, la administración del IPN 
detectó modificaciones irregulares de calificaciones de estudiantes de distintas escuelas. Alumnos del 
Politécnico refirieron que a través de las redes sociales se les llegó a ofrecer cambiar calificaciones por entre 
mil y 4 mil pesos. Las ofertas también las hacían individuos que visitaban las escuelas. En una sesión del 
Consejo General Consultivo (CGC), realizada ayer, el director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, 
indicó que además de las denuncias, se han hecho ajustes en los recursos técnicos y humanos para blindar al 
Saes, por lo que la estructura de la Dirección de Administración Escolar (DAE) se mantiene en renovación y el 
fondo de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico financiará un nuevo Saes. No especificó si los 
trabajadores denunciados son funcionarios. 
La Jornada, p.14, (Arturo Sánchez Jiménez). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1031163.html 
Excélsior, p, 1, 7 (Laura Toribio) 
El Sol, p. 8 (José Luna) 
Ovaciones, p. 5 (Notimex) 
 

Internacional: 
 
Deshielo en la Antártida romperá el equilibrio de la biodiversidad 
Las zonas libres de hielo de la Antártida podrían expandirse casi 25 por ciento antes del año 2100 debido al 
cambio climático, lo que alteraría drásticamente la biodiversidad del continente, según una investigación 
publicada ayer en Nature. Las zonas sin hielo constituyen actualmente menos de uno por ciento del 
continente, pero albergan casi toda la flora y la fauna antártica. Calculamos que el deshielo en el continente 
antártico conducirá a finales de este siglo a la aparición de más de 17 mil 267 kilómetros cuadrados, cerca de 
25 por ciento, de nuevas áreas libres de hielo, dijo Aleks Terauds, experimentado investigador de la División 
Antártica Australiana. La investigación es la primera en examinar el impacto del cambio climático en las zonas 
sin hielo de la Antártida. Puede que aporte nuevas zonas para que colonicen especies nativas, pero también 
podría resultar en una expansión de especies invasoras y, a largo plazo, en la extinción de especies 
autóctonas menos competitivas, alertó Terauds. Hasta ahora, la investigación del cambio climático en la 
Antártida se ha centrado en las placas de hielo y el impacto potencial en el aumento del nivel del mar, 
mientras el efecto del cambio climático en el deshielo y la biodiversidad autóctona de la Antártida ha sido 
ignorado durante mucho tiempo, explicó la coinvestigadora Jasmine Lee, de la Universidad de Queensland. 
Los científicos descubrieron que el mayor cambio se registrará en la península Antártica, cerca de 
Sudamérica, así como en la costa del este antártico, cercana a Australia. 
La Jornada, p.2, (Dpa). 
 
 
 
 


